

Fecha Sección Página 27.02.2009 Negocios 3

CAPITANES°

¡SACAN CHISPAS!

os productores de carbón de Coahuila, encabezados por AHMSA, de **Alonso Ancira**, arden al ver que el negocio se les va de las manos.

Sucede que la CFE, que comanda **Alfredo Elías Ayub**, está privilegiando la compra de carbón importado para la operación de Petacalco, en Guerrero.

El jefe de la eléctrica argumenta, entre otros asuntos, que el carbón nacional no produce el calor suficiente que requiere esta nueva generadora de electricidad.

Pero los norteños ya lograron que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobara un punto de acuerdo para exhortar a la paraestatal a que privilegie a los nacionales en sus compras.

El asunto escaló tan alto, que los encarbonados empresarios se reúnen hoy en el Quinta Real de Saltillo nada menos que con el Presidente **Felipe Calderón**, quien

anda de gira por la entidad.

Apunte entre los quejosos también a los presidentes de las uniones Nacional y Mexicana, de Productores de Carbón, **Genaro Garza** y **César Ceniceros** (¿habría mejor apellido para un productor de carbón?).

Se forman adicionalmente **David Zambrano**, de Mexitin y, desde luego, el Góber que no falla a una, **Humberto Moreira**.

Ya ambientados, Elías Ayub sacará un juego interesante de cifras.

Planteará que, pese a la lejanía y la mejor calidad del insumo que vendría de Australia, CFE no pagará mucho más por el carbón importado.

Serán 2.84 dólares por millón de BTU más costo de transporte, contra 2.58 dólares como base del coahuilense.

VIENTOS DE UNIÓN FENOSA

Jaime de la Rosa juega sus cartas y la hace de emoción con sus proyectos eólicos.

El capitán de Unión Fenosa en México prepara grandes proyectos en Oaxaca y Baja California, cuyo suministro de insumos, compuesto principalmente de turbinas, debería estar cubierto para estas fechas.

Pero la empresa sigue en negociaciones con los fabricantes. Argumenta a su favor que aún tiene tiempo para iniciar la construcción de los parques, programada para 2010.

Entre los proveedores en contienda anote a Siemens, que lleva Louise Goeser; a General Electric, que representa en México Giovanni Aloi, y Alstom, a cargo de Cin-

tie Angula

Los contratos surtirán la primera etapa de 500 megawatts de su proyecto Rumorosa, en Baja California, y su proyecto de 200 megawatts de Biioxo, en Oaxaca.

Para que se dé una idea, juntos los dos proyectos podrían surtir una cuarta parte de las necesidades

eléctricas de Monterrey.

Por cierto que en España, Gas Natural adquirió ayer, ya formalmente, más del 50 por ciento de la propiedad de Union Fenosa.

¿Y MI DEPA?

Aquí le enteramos ya de que todos los edificios en construcción sobre el Paseo de la Reforma van en tiempo y forma, a excepción del Hotel Park Hyatt Mexico City.

Este inmueble evidencia la dificil etapa que enfrenta Gicsa, la inmobiliaria de los hermanos **Cababie**, propietaria del proyecto.

En otra de sus obras, City Santa Fe, hay más cuentos de terror.

Nos informan de incumplimientos en la entrega de los más de mil departamentos que en teoría debieron estar listos desde septiembre.

Ahora, algunos de sus compradores detallan un supuesto acoso por parte de vendedores de la compañía.

Resulta que recibieron un convenio para que lo firmen de inmediato, con el cual la empresa suprime para

sí penalizaciones consideradas previamente.

Por ejemplo, el pacto original establecía que si Gicsa no entregaba a tiempo su producto, devolvería el



Página 1 de 2 \$ 80960.00 Tam: 440 cm2 AMIRALRIOS

Continúa en siguiente hoja



| Fecha | Sección | Página |
|------------|----------|--------|
| 27.02.2009 | Negocios | 3 |

pago en dólares, más una multa.

El documento que hoy circula entre compradores suaviza las penas por esta causa y establece que a lo sumo pagará el equivalente a 11.50 pesos por cada dólar de castigo.

Para rematar, dicen que los acabados de sus departamentos en construcción cambiaron y citan como ejemplo el color de los pisos y el material de los clósets, que ya no son tan "bonitos".

INTERVENTOR EN CODUSA

Poca gracia le hizo a la gente de Codusa la decisión reciente de la juez federal Carolina Alcalá, en el concurso mercantil que ante ella desahoga la empresa desde octubre.

Recuerde que el concurso se lle-

va "en familia", con una ex integrante del Consejo de Codusa, de Miguel Rincón, que funge como

conciliadora, al tiempo que la mayor La competencia entre empresas de parte de la deuda es con empresas relacionadas del mismo grupo.

Pero resulta que acreedores extranjeros ya lograron la designación de un interventor que los representará durante el proceso.

Será Ernesto Valenzuela Espinosa, un veterano de Deloitte & Touche.

La Ley de Concursos Mercantiles dice que los acreedores a los que se les deba más del 10 por ciento del pasivo total tienen derecho a nombrar al interventor.

Éste puede exigir al conciliador la revisión de documentos y vigilar el manejo de los bienes de los que saldrá para pagar deudas.

¿Habrá motivo para querer esta

vigilancia?

CAMBIOS SEGUROS

seguros en México está tan caliente como la de una economía en boga.

Tome por ejemplo el ascenso de talentos en el sector.

Carmina Abad fue nombrada vicepresidenta de Operación de Negocios para MetLife México, oficina que tomará a partir de la semana próxima y que sólo reportará al capitán de la empresa, Alberto Vilar.

Ubique a Abad. Trabajó de 1991 al 2000 para Seguros Génesis, la predecesora de MetLife en el País.

Estuvo dos años en MetLife España como directora de Negocio Institucional, y volvió a México.

capitanes@reforma.com



Carlos González Zabalegui ...

C M El lunes acaba la tregua entre Comercial Mexicana, que dirige este capitán, v sus acreedores. Va contra el tiempo. Ayer lanzó un avance de su reporte anual, que reconoció incompleto. De plano pidió a la Bolsa una prórroga para entregar un informe confiable. Veremos si ahí confirma la deuda de 2 mil millones de dólares que reclama su contraparte.